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Aos treze dias do mês de setembro do ano dois mil e dezoito, às 8 horas e 30 minutos, na sala nº
230 da Unidade Central, localizada na Rua Silva Jardim – 136, na cidade de Santos, reuniram-se,
sob a presidência do Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de Vasconcelos, os senhores e senhoras
integrantes do Departamento de Biociências cujas assinaturas constam na lista de presença. O
presidente  do  Conselho  iniciou  a  sessão. INFORMES  DA  CHEFIA:  1)  Orçamento
descentralizado do Campus em agosto:  O Prof.  Dr.  José Ronnie  Carvalho de Vasconcelos
informou  que  foi  descentralizado  o  aumento  de  custeio  do  Campus,  totalizando  71%  do
orçamento, pelo valor de R$ 587 mil, sendo um valor maior comparado ao período anterior. Foi
também  informado  que  há  um  ponto  percentual  restante  que  a  Direção  não  sabe  se  será
repassado. 2) Compra de bebedouros e troca de lousas: O Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de
Vasconcelos informou que, com a descentralização do orçamento, foi viabilizada a compra de
bebedouros, visto que seu custo era menor em relação ao de manter o contrato de fornecimento
dos galões de água, e a troca das lousas mais avariadas por novas lousas de vidro. 3) Plano de
logística sustentável: O Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de Vasconcelos deu início ao assunto,
dando a palavra à Profa. Dra. Luciana Pellegrini Pisani que comunicou a iniciativa da Codere em
promover ações designadas ao descarte adequado dos resíduos gerados no Campus, a fim de
que possam ser destinados à reciclagem e despertar mais a atenção da comunidade do Campus
sobre esta questão. 4) Aprovação da nova coordenação da CODERE: O Prof. Dr. José Ronnie
Carvalho de Vasconcelos informou que, na última Congregação realizada no dia 27 de agosto de
2018,  houve a homologação na nova coordenação da CODERE constituída pelos professores
doutores  Eduardo  Dellosso  Penteado  e  Mariana  Chaves  Aveiro,  como  coordenador  e  vice-
coordenadora, respectivamente. 5) Visita da Reitora e reunião com os Departamentos: O Prof.
Dr. José Ronnie Carvalho informou a respeito da visita da Reitora da Unifesp, Profa. Dra. Soraya
Soubhi  Smaili,  no Campus.  Com a sua vinda,  ela reuniu-se com os departamentos,  cursos e
eixos. Uma das questões discutidas foi a questão de vagas para docentes e técnicos. A Direção
sugeriu para que fosse feito um levantamento da lista de docentes e técnicos dos cursos e eixos
comuns para a apreciação da Direção. Também foi comentado que a Profa. Dra. Sylvia Helena
Souza  da  Silva  Batista  fará  um  levantamento  das  vagas  de  pedidos  antigos  e  conferir  a
quantidade necessária de docentes e técnicos. Ainda foi mencionado que a Reitora destacou a
existência da demanda, mas que não há vagas para supri-la, e da importância de registrar essa
necessidade.  INFORME  DOS  CONSELHEIROS:  1)  Biotério:  a)  Relatório:  A  Profa.  Dra.
Alessandra  Mussi  Ribeiro  exibiu  uma  apresentação  elaborada  pela  Comissão  do  Biotério,
mostrando  pontos  relacionados  ao  setor  envolvendo  composição,  estrutura,  crescimento  de
recursos,  demanda,  custos,  projetos,  agradecimentos  a  docentes,  doações,  manutenções  e
propostas para manter a sua qualidade. b) Veterinária: O Prof. Dr. José Carvalho de Vasconcelos
notificou  que o  Departamento  precisa  buscar  alternativas  para  manter  o  Biotério  funcionando
regularmente durante a licença maternidade da responsável técnica Dra. Karen Maciel de Oliveira.
Foi informado que já houve contatos com o Prof. Dr. Alexandre Salgado Basso, coordenador da
Comissão de Biotérios, e a Profa. Dra. Mônica Levy Andersen, coordenadora da Comissão de
Ética de Uso de Animais. A resposta recebida foi que o caso em questão seja solucionado entre a
Direção do Campus e o Departamento. Com isso, foi discutido com o vice-diretor, Prof. Dr. Odair
Aguiar Junior, e o mesmo sugeriu que poderia ser possível entrar em contato com a Direção do
Campus  do  EPM  para  auxiliar  nesta  circunstância.  2)  Grupo de  Trabalho de  Captação  de
Fontes:  A  Profa.  Hanna  Karen  Antunes  Moreira  anunciou  que  está  representando  o
Departamento no Grupo de Trabalho de Captação de Fontes Complementares para Investimento
do  Campus.  Disse  que  foram  realizadas  duas  reuniões,  ambas  para  apresentação  e
esclarecimento do funcionamento deste grupo. Ela resumiu o que havia sido explicado e detalhes
de alguns estorvos que o GT enfrentará para cumprir seus objetivos. 3) Câmara de Extensão: O
Prof.  Dr.  Cristiano Mendes da Silva apresentou gráficos e dados relacionados ao conjunto de
programas  e  projetos  de  extensão  distribuídos  por  áreas  temáticas  e  departamentos,
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desenvolvidos a partir do campus Baixada Santista entre os anos 2014 e 2018. Informou que essa
apresentação  foi  realizada  na  última  reunião  da Câmara  de  Extensão,  onde  foi  ressaltada  a
importância dos representantes de levarem essa informação aos seus departamentos. A Profa.
Dra.  Verena Kise Capellini  avisou que a  câmara encaminhará um e-mail  solicitando  algumas
informações  numa planilha  aos  coordenadores  de  projeto  e  programa.  4)  Aposentadoria  de
docente: O Prof. Dr. Daniel Araki Ribeiro comunicou que o Prof. Dr. Esper Abrão Cavalheiro se
aposenta no mês de outubro, deixando o cargo de Reitor de Pesquisa e Pós-graduação. ORDEM
DO  DIA:  1)  Aprovação  da  ata:  A  ata  referente  à  Reunião  Ordinária  do  Conselho  do
Departamento de Biociências realizada no mês de junho foi submetida à votação dos membros
presentes  e  aprovada  com duas  abstenções  e  demais  votos  a  favor.  2)  Coordenadores  na
Composição  da  Congregação  do  Instituto  Saúde  e  Sociedade:  O  Prof.  Dr.  José  Ronnie
Carvalho  de  Vasconcelos  repassou  o  comunicado  da  Direção  solicitando  uma  posição  do
Departamento em relação ao retorno dos Coordenadores de Curso, Eixos Comuns e Programas
de Pós-Graduação como membros da Congregação do Instituto Saúde e Sociedade. O Conselho
discutiu  o  assunto  em  questão  e  em  seguida  foi  decidido,  por  meio  de  votação,  que  o
Departamento  de  Biociências  se  opõe ao  retorno  dos Coordenadores  como  membros  da
Congregação do Instituto Saúde e Sociedade, com uma abstenção e demais votos a favor dessa
deliberação.  3) Indicações para Professores Afiliados:  O Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de
Vasconcelos comunicou que a Profa. Dra. Hanna Karen Moreira Antunes efetuou os pedidos de
concessão de título de professor afiliado aos doutores Marcos Mônico Neto e Raquel Munhoz da
Silveira Campos, e posteriormente foram avaliados pela Comissão responsável. A Profa. Hanna
relatou detalhes dos doutores, ressaltando suas especializações, projetos e trabalhos. Após isso,
foi realizada uma votação e deliberado, unanimemente, a concessão dos títulos para os devidos
candidatos. 4) Proposta de Alteração do Processo de Trabalho das Secretarias de Cursos e
Departamentos:  O Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de Vasconcelos apresentou a proposta de
alteração do processo de trabalho das secretarias de cursos e departamentos, elaborada pelos
próprios  servidores  envolvidos  com  o  apoio  da  Direção.  Foi  explicado  a  razão,  trajetória  e
funcionamento da proposta. O Conselho discutiu a respeito disso, ressaltando argumentos prós e
contras, da demanda de serviços específicos do Departamento, produtividade dos secretários e
experiência do processo de trabalho semelhante a esse exercido em outro setor. O secretário
Felipe Rodrigues de Souza declarou que não tomou uma decisão certa à proposta no primeiro
momento em que lhe sugeriram, pois  desejava que o Departamento tomasse ciência disso e
acolheria a posição deliberada. Esclareceu também que não se sentiu muito a vontade devido à
redução da carga horária que poderia comprometer seu controle sobre o trabalho e desempenho.
Por outro lado, a comunicação entre os secretários e tarefas menos ininterruptas favoreceriam os
seus rendimentos. O Prof. José Ronnie relatou que levará as questões levantadas para a reunião
sobre o assunto com a Direção.  5) Pontos da Livre-Docência:  A Profa.  Dra.  Márcia Regina
Nagaoka  apresentou  pontos  de  livre-docência  na  área  de  bases  celulares  e  bioquímicas  do
metabolismo  para  apreciação  ao  Conselho,  sendo  aprovada,  unanimemente,  por  meio  de
votação. 6) Comemoração do Departamento de Biociências: O Prof. Dr. José Ronnie Carvalho
de Vasconcelos relembrou da comemoração de 10 anos do Departamento proposta pelo Prof. Dr.
Odair  Aguiar  Junior,  e  se  posicionou  junto  aos  docentes  designados  sobre  o  andamento  da
apresentação  de  temas variados  optados na reunião  ordinária  realizada  no mês de maio. 7)
Grupo do Departamento de Biociências:  O  Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de Vasconcelos
solicitou  que  fosse  formado  um  grupo  de  representantes  para  revisar  o  regimento  do
Departamento e propor modificações. Foram nomeadas ao grupo a técnica Andréa Marcelino de
Oliveira Jucá e as professoras doutoras Alessandra Mussi Ribeiro e Luciana Pellegrini  Pisani.
ENCERRAMENTO: Não havendo mais questionamentos ou observações por parte dos membros
e do presidente deste Conselho, a reunião foi encerrada.
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______________________________________
Prof. Dr. José Ronnie Carvalho de Vasconcelos

Chefe do Departamento de Biociências
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